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TIEMPO INICIAL:   TIEMPO FINAL:  

 

AUTORIZACIÓN 

 

Con el fin de garantizar sus derechos, es pertinente mencionarle que esta entrevista se 

realiza con fines educativos: investigación/tesis. Por virtud de esta autorización, se 

entiende que la entrevista realizada se podrá incluir exclusivamente en la obra 

mencionada, a fin de poder reproducirla, editarla, distribuirla, exhibirla y comunicarla en 

el país y en el extranjero por medios impresos, electrónicos, Cd Rom o Internet, siempre y 

cuando esté circunscrito a la obra realizada. 

 

 

PROCESO DEL SUJETO ENTREVISTADO 

- Menciona usted que la profesión elegida fue….. Cómo fue su decisión para 

elegir la profesión? (Influyeron padres, amigos, conocidos, medios, gustos, 

campo de salida laboral). 

Bueno inicialmente la primera carrera que seleccioné fue Ingeniería Catastral y Geodesia 

para enfocarme más en el mercado, pues en la parte que tiene que ver con las tierras, los 

limites, la parte territorial del país. En esta carrera también se ve mucha parte de 

legislación, pero enfocada en la parte geoespecial. Y posteriormente, viendo que se podía 

pues ampliar ese campo laboral y tener unas mayores posibilidades, me enfoqué en algo 

que tuviera que ver con lo administrativo y me decidí por Administración Pública para en 
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un futuro, que espero que sea muy pronto, encarrilarme en la parte de planeación si es 

posible, en la parte territorial. 

 

- Usted trabajo mientras se encontraba estudiando? (Lo hizo por gusto, por 

necesidad, por adquirir experiencia laboral). 

Bueno, durante mucho tiempo cuando inicié, apenas salí del colegio no, no trabajé y a 

mitad de la carrera tuve algunos contratos por meses, pero era algo muy por necesidad, por 

suplir algunas necesidades que tenía en el momento, pero como tal una experiencia laboral 

enfocada a lo que estoy estudiando, no he tenido la oportunidad. 

 

- A lo largo de su carrera se preocupó por cómo iba a conseguir empleo? 

Si. Pues, a partir de la mitad y a inicios de la carrera de Administración Pública, conseguir 

empleo es algo que los trasnocha a uno porque básicamente es el sustento de lo que será el 

sobrevivir en este país básicamente, entonces si es diariamente preocupante pensar cómo 

voy a conseguir y en donde voy a conseguir empleo. 

 

- En el momento de elegir la universidad y la carrera, se le informó la salida al 

mercado laboral que tiene su profesión? 

Sí, claro. Ósea, inicialmente a uno le dicen en que te puedes enfocar y cuál es el campo de 

acción de la carrera. 

 

- La universidad por medio de oficinas ayuda a sus estudiantes/egresados a 

conseguir empleo? 

Lo hace pero ya en el término cuando se está haciendo la práctica es posible tener alguna 

facilidad de orientar la carrera a un trabajo, pero la universidad que te dé desde inicios una 

posibilidad de trabajar y ya sea en la misma universidad y en el transcurso de tiempo 

adquirir experiencia, no. 

 

- Qué cree que va a pasar cuando se gradué? Cuál es su principal interés al 

graduarse? (Seguir estudiando, viajar, conseguir empleo). 



Pues, mi sueño sería graduarme, viajar, seguir estudiando. Pero para hacer eso, hay que 

trabajar, entonces primero trabajar y luego solventar las siguientes necesidades. 

 

- (Si se encuentra laborando) ¿Cuál es el tipo de contrato que usted tiene? 

NO LABORA 

 

- ¿Cómo ha sido su proceso desde que salió del colegio a la fecha con su 

profesión? (Empatía con la carrera, disgustos académicos, su experiencia de 

transición de vida estudiantil a vida laboral). 

Pues el proceso ha sido… Fue transitorio. Si el choque en un principio entrar a un primer 

semestre, de un colegio y más cuando estudias en un colegio femenino y con ruta, bueno… 

colegio a la casa y la casa al colegio, entonces, la entrada a la universidad ya, ya genera 

más responsabilidades, pero no fue tan traumático, ni tan difícil, porque creo que tenía unas 

buenas bases para desenvolverme con las diferentes las personas que me iba a encontrar en 

ese ámbito estudiantil universitario. 

 

- ¿Cómo se imagina el proceso luego de salir como profesional? (Si ya se 

encuentra laborando, está interesado en buscar otras oportunidades) 

(Búsqueda fácil de trabajo, ayuda con conocidos de familiares, ayuda por 

medio de amigos y conocidos). 

 

Cómo me imagino el proceso? Pienso que puede ser un poco duro el choque con la 

realidad, una cosa es estar en las aulas y en la parte académica y otra enfrentarse a lo que es 

el, todos los avatares que tiene el campo laboral los compañeros, los sueldos, los tiempos. 

Entonces, creo que no va a ser muy fácil, pero es algo a lo que tenemos que estar 

preparados todos como ciudadanos. 

 

- Ha hecho la búsqueda por internet, ha visto las vacantes que ofrecen y los 

salarios que ofrecen? 

Sí, he visto, he revisado y si he mirado más o menos en cuanto están los salarios, todo lo 

que… las responsabilidades. 

 



- Está pensando en buscar empleo? ¿Dónde buscaría?  

Bueno he buscado de hecho, pues por personas conocidas, amigos, familia, internet, 

entonces, si he hecho ese proceso. 

Y dónde lo buscaría, pues depende de la necesidad que tenga en el momento. Si es una 

necesidad que necesito ya solventar, en donde me salga, pero también que vea las 

condiciones que sean favorables. Tampoco me voy a matar en un sitio que me paguen un 

mínimo por no sé cuantas horas de trabajo y responsabilidades muy grandes, pero si estaba 

pensando en buscar empleo. Lo ideal sería tener una empresa y uno enfocarse en ella, pues 

sería lo que todos soñamos, creo. 

 

 

- (Si se encuentra laborando) Usted cree que su (LOS) salario obedece a las 

tablas de clasificación laboral? Qué piensa de eso? (Obtiene todas las 

prestaciones legales por ley: Pensión, salud, cesantías). 

No, considero que todos los salarios no son equitativos. La mayoría ofrecen es un salario 

mínimo, incluso trabajando sábados y domingos, entonces, no. De acuerdo a la profesión, 

pues el campo se reduce y ya tocaría buscar muy bien para recibir buenas retribuciones, 

tener retribuciones. 

- Cómo construye usted las representaciones laborales? 

Se supone que el trabajo te dignifica, eso es lo que en teoría se hace. Pero el trabajo en este 

país es para, como lo dije anteriormente, sobrevivir. El ideal sería trabajar de acuerdo a las 

capacidades que uno tenga y seguir capacitándose y adquirir nuevos conocimientos, pero el 

trabajo en este país es más físico que cualquier otra cosa. 

 

- Usted cree que las ofertas laborales en Bogotá son adecuadas para los recién 

egresados? (Fácil acceso, buenos salarios, buenas oportunidades). 

No, es muy complicado, siempre te piden experiencia, y si no tienes experiencia, por lo 

menos… Ósea, cuando te piden experiencia, te piden un título, si estas recién graduado, no 

has tenido tiempo de estudiar. Es complicado, es muy complicado el tema laboral aquí en 

Bogotá y en otras partes del país. 

 

LAS POLÍTICAS Y LAS LEYES DE EMPLEO PARA JÓVENES 

 



- Usted conoce las políticas públicas diseñadas para el empleo de jóvenes en 

Colombia. (Si las conoce, qué conoce?) (Por qué no las conoce, desinterés). 

No, no las conozco. 

 

- Sabe algo sobre la  ley 1429 de 2010? (Si - Qué conoce? ¿Cuál es su opinión 

frente a la ley?) (No-contexto sobre la ley y preguntar qué opina). 

 

Fragmento: Ley Por la cual se expide la Ley de Formalización y Generación de 

Empleo. Tiene por objeto la formalización y la generación de empleo, con el fin 

de generar incentivos a la formalización en las etapas iniciales de la creación de 

empresas; de tal manera que aumenten los beneficios y disminuyan los costos 

de formalizarse. 

Tal cual se ve, pues interesante en la parte de generar empleo, pero también debería 

incluirse una parte de la capacitación de la parte académica, donde se este de la mano y se 

puedan sacar de algunas otras semillas de las universidades con un espacio laboral fijo, no 

llegar con los ojos vendados y buscar y tocar recibir cualquier salario porque es el primer 

empleo, entonces, toca aprovecharlo. Creería que tendrían que abrir más el campo en la 

parte académica que este de la mano. 

 

- En cuanto a lo de creación de empresas, ósea la ley va muy encaminada. 

Consideras que iría con lo de primer empleo, todos no tenemos como los 

ingresos para generar empresas, entonces, pues no sé vaya relacionada o tu que 

consideras? 

Si iría relacionada siempre y cuando el Estado garantice los aportes y esos ingresos para 

crear esa empresa. Si no se le garantiza a las personas, a los jóvenes un ingreso base, va a 

hacer muy complicado, aparte de tenerlo en la mente un proyecto que se materialice. 

 

- ¿Qué entiende por formalización en el campo del empleo? 

Formalización? Creería que sería tener un contrato totalmente legal con todas las 

prestaciones. 

 

- ¿Qué entiende por primer empleo? 



Sería el primer empleo después de salir… no sé si después del colegio o de un pregrado, 

creería que del colegio. Pero si hablamos del colegio, tocaría garantizar también la parte 

académica para, para que no nos quedemos solamente como obreros. 

 

- Si sabemos que la constitución establece el trabajo digno como un derecho, 

usted cree que esto se refleja en las políticas o en las leyes? 

En el papel si esta estipulado, una cosa es lo que realmente se da, entonces, las políticas no 

garantizan lo que está en la Constitución, muchas de ellas están en contravía y no permiten 

ese desarrollo del trabajo digno. 

 

- Ustedes como perciben la equidad laboral desde su experiencia? (Existen 

diferencias por edad, género, grupo étnico). 

Si, existen. La equidad laboral debería ser de acuerdo a las capacidades de cada persona se 

le brinde un campo de acción para que se pueda desenvolver laboralmente, pero si se ve 

que muchas veces por ser o muy joven no tiene la experiencia requeridas, por ser mujer 

tiene menos oportunidades laborales, o por ser de algún grupo étnico indígena, negros 

raizales se les disminuye, entonces la equidad tendría que cobijar y garantizarle a todos los 

miembros de la sociedad el trabajo. 

 

 

- ¿Cómo interpreta usted que una ley llamada primer empleo, hable más de 

emprendimiento empresarial?  

Lo llevo más a la parte del mercado. No tanto en garantizar esa formalización, sino en la 

parte de producción para el país. Es bueno tener emprendimiento, pero que se nos brinde a 

los jóvenes como desenvolvernos y lastimosamente ahí se habla de un capital que muchos 

no lo tenemos.  

 

Vale, muchísimas gracias. 

 

A ti muchas gracias 


